
B01

责编\组版:黄珍珍 美编:张喻

星期六 2019年1月26日 更多更精彩坪山新闻，请关注
http://ps.szlg.com

本报讯 （侨报融媒记者 任翠
翠）昨日，坪山区第一届人民代表大
会第四次会议举行第二次全体会议，
听取区人大常委会工作报告及区人民
法院、区人民检察院工作报告。大会
的执行主席是陶永欣、李勇、孙新华、
陈主、黄泽琳、杨勇、孟晓贤、商澎涛、
舒媛、谢忠克、孔强、刘海波。坪山区
人大常委会主任孙新华代表区一届人
大常委会向大会作工作报告。

报告指出，过去一年来，区人大常
委会深入贯彻全面贯彻党的十九大精
神，以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，深入落实习近平总书
记对广东、深圳重要指示批示精神，在
区委的坚强领导下，依法履行宪法和

法律赋予的各项职权，大力创建“深圳
市基层人大规范化建设示范区”，积极
推进改革创新，不断密切代表与群众
的联系，充分发挥代表主体作用，为推
动坪山民主法治建设和经济社会发展
贡献了重要力量。国家机关组成人员
履职监督、重点民生项目代表全程介
入式监督、代表建议办理百分制分段
评价机制、积分登记制度等四项改革
创新得到省市人大充分肯定。坪山区
顺利创建成为“深圳市基层人大规范
化建设示范区”，龙田街道人大工委被
省人大常委会授予“广东省推进县乡
人大工作和建设先进集体”称号。

孙新华表示，2019年，区人大常
委会将以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导，深入贯彻落实
习近平总书记视察广东、深圳时的重
要讲话精神，以及习近平总书记对深
圳重要指示批示精神，全面贯彻落实
中央和省委、市委、区委的重大决策
部署以及区一届三次党代会精神，坚
持党的领导、人民当家作主、依法治
国有机统一，坚持以人民为中心的发
展思想，坚持围绕中心、服务大局，依
法行使宪法和法律赋予的各项职权，
认真践行高质量发展要求，深入推进
基层人大规范化建设，不断开创人大
工作新局面，为加快建设坪山高新园
区、打造高质量可持续发展的创新坪
山贡献“人大力量”。

会议号召，全体代表要在以习近平

同志为核心的党中央坚强领导下，不断
提高坚持党的领导、坚持中国特色社会
主义政治发展道路、坚持和完善人民代
表大会制度的自觉性和坚定性，不断适
应新的历史时期经济社会和民主政治
发展需要，不断增强人民代表大会制度
的生机和活力，不断推进人民代表大会
制度的基层实践和理论创新，在新时代
走在前列、新征程勇当尖兵，为全力打
造高质量可持续发展的创新坪山作出新
的更大的贡献，以优异的成绩向中华人民
共和国70周年华诞献礼。

会议还听取了区人民法院、区人
民检察院工作报告，并书面审议了区
人大法制委员会工作报告和区人大财
政经济委员会工作报告。

区一届人大四次会议举行第二次全体会议
听取区人大常委会工作报告和区“两院”工作报告

本报讯（侨报融媒记者 任翠
翠）昨日上午，区人大代表、区委书
记陶永欣到区一届人大四次会议石
井代表团，听取人大代表对政府工作
报告及打造高质量可持续发展创新
坪山的意见建议，并积极作出回应。
区领导林杰三参加分组讨论。

在石井代表团，区人大代表彭耀
明说，政府工作报告中提出要聚焦基
层治理短板，推进“强街放权”改革，
优化区街事权划分，推动资源、管理、
服务下沉，解决职责不清、责权利不
匹配等问题。他结合基层网格员工
作实际，建议进一步明确网格员工作
职责，提升基层网格化管理效率。

针对坪山区加快构建综合交通
枢纽建设工作，区人大代表吴仲兵、
罗武表示，在 2019 年要持续推动辖
区交通微循环建设，统筹推进交通
项目征拆，完成地铁沿线征拆，推动
地铁 14 和 16 号线、云巴 1 号线一期
项目建设。他们建议，实现“全力打
造高质量可持续发展的创新坪山”
的目标，要从建设领域多做技术创
新，加大创新型人才引进力度等。

来自医药界的区人大代表姜苗
建议，紧抓大湾区建设机遇，打造坪
山中医药创新发展新格局。就坪山
如何打造中医药创新发展新格局，
他建议依托坪山区独特的地缘优
势，结合生态坪山、宜居坪山、文化
坪山、健康坪山、科技坪山等关于坪
山新型区划建设模式，围绕打造坪
山中医药创新发展新格局，开展中
医药医疗服务、中医药人才培养、中
医药产业发展等方面的先行先试，
并着力打造坪山中医药文化展示中
心、中医药文化颐养园区、中医药儿
童健康成长门诊等一批中医药研究
中心、相关产业园等。

陶永欣认真听取每一位代表
的意见和建议，不时加入讨论并给
出积极回应。他指出，要畅通民意
上达的渠道，提升服务意识，对群
众提出的问题和需求要持续跟进，
分清轻重缓急，依法依规给予解
决。各部门要习惯于在监督下、民
意的压力下工作，汇聚民智，齐心
协力谋发展，满足人民群众对美好
生活的向往。

本 报 讯 （侨 报 融 媒 记 者
吕晓春） 昨 日 上 午 ，区人大代
表、区长李勇先后到区一届人大
四次会议龙田代表团、坑梓代表
团，听取人大代表对政府工作报
告及打造高质量可持续发展创
新坪山的意见建议，并积极作出
回应。

在龙田代表团，区人大代表黄
晃银提出：“由于历史原因，坪山
各社区的低端租赁经济和低档次
开发建设与坪山的发展目标已不
相适应，希望政府研究制定相关
政策，加大支持社区集体经济转
型发展力度。”李勇表示，社区集
体经济是坪山未来经济社会发展
的重要支撑，将按照“发展是第一
要务，人才是第一资源，创新是第
一动力”的理念，统筹做好集体经
济转型、升级、发展工作，推动更
多优质资源向基层倾斜，推动集
体经济高质量发展。

在坑梓代表团，来自企业的区
人大代表李蓉蓉表示：“报告提到
以国际一流标准推进高新区建设、

构建精准有力的创新政策体系、着
力完善产业综合配套环境等，这对
坪山企业发展是很鼓舞人心的消
息。”她建议政府加快人才政策的
落地实施，更加细化的制定产业扶
持政策实施细则。

希望发挥人大作用，协调和推
动深圳技术大学在招生方面加大对
坪山本地生源的支持；建议在做好
松子坑水库生态安全保护的同时，
充分利用好这一资源开发绿道建
设，让居民共享坪山的美好生态；建
议区政府关注和重视龙田社区防汛
工程建设……与会代表纷纷就教
育、安全、交通、生态保护等民生热
点和辖区发展摆问题、提建议。

李勇认真听取每一位代表的
意见和建议，并ー一给出回应。他
指出，区委区政府高度重视人大代
表提出的意见建议，将逐条梳理、
研究。李勇指出，希望各位代表坚
定信心、齐心协力为落实区党代会
提出的各项工作任务，实现打造高
质量可持续发展的创新坪山的目
标共同努力。

陶永欣参加区一届人大四次会议分组讨论时指出

畅通民意上达渠道
着力提升服务意识

李勇参加区一届人大四次会议分组讨论时指出

切实发挥代表作用
推动“创新坪山”发展

区人大代表、区长李勇参加分组讨论。侨报融媒记者 吕晓春 摄区人大代表、区委书记陶永欣参加分组讨论。侨报融媒记者 任翠翠 摄


